
➔

ТРОЙКА ЛИДЕРОВ Сразу три металлургических
холдинга подгадали к победе Сочи на проведение Олим-
пиады-2014. «Эстар» («Электросталь России»), «Север-
сталь» и «Индустриальный союз Донбасса» (Украина) ре-
ализуют свои проекты в непосредственной близости от бу-
дущей строительной площадки, в которую уже превратил-
ся не только Сочи, но и прилегающие территории.

Ближе всех к Сочи подобралась группа компаний «Эс-
тар». В июле нынешнего года она запустила первую оче-
редь Ростовского электрометаллургического завода
(РЭМЗ), который будет выпускать литую квадратную заго-
товку для переката в сортовой прокат. Инвестиции в про-
ект составили $200 млн. Выход первой очереди на проект-
ную мощность 750 тыс. т металлопродукции в год запла-
нирован на лето 2008 года.

«Это новое предприятие, построенное с нуля и осна-
щенное современным оборудованием»,— говорит ге-
неральный директор ООО «УК 

”
Эстар“» Владимир Лоб-

ко. По его словам, к началу активного строительства «под
Олимпиаду» на РЭМЗе уже будет полностью налажен
выпуск арматуры, круга и катанки. «Эстар» уже предвку-
шает снять сливки, так как на данный момент РЭМЗ —
это самое близкое к Сочи металлургическое предпри-
ятие. «Мы получили весомое преимущество и сможем
выиграть на транспортной составляющей»,— отмечает
господин Лобко.

Летом 2007 года «Северсталь» объявила о намере-
нии построить мини-завод в Саратовской области мощ-
ностью 1 млн т сортового проката в год. Инвестиции в про-
ект составят $500 млн. Как рассказал BG директор по стра-
тегическому планированию Череповецкого меткомбината
Игорь Тимофеев, новый мини-завод по выпуску сортово-
го проката в Саратовской области в силу географическо-
го положения будет ориентирован в том числе на удов-
летворение потребностей проектов в Сочи.

Игорь Тимофеев отмечает, что хотя Сочи можно рас-
сматривать как один из важнейших катализаторов роста
металлопотребления, это не единственная причина воз-
растания потребностей. «По нашим оценкам, на рубеже

2010–2011 годов потребление стали в России может вы-
расти с нынешних 40 млн т до 60–65 млн т в год, при-
чем листовой и сортовой прокат будут нужны примерно в
равных объемах»,— говорит он. В течение пяти лет, счи-
тает господин Тимофеев, рост потребления металлоп-
родукции составит 12–15%.

«Северсталь» готова увеличить поставки своей про-
дукции в Краснодарский край, тем более что в регионе уже
есть три филиала ТД «Северсталь-Инвест» (металлотрей-
дера «Северстали»). Общий объем продаж в крае, по сло-
вам генерального директора «Северсталь-Инвеста» Вла-
димира Крайнова, сейчас составляет около 8 тыс. т метал-
лопроката в месяц. «Мы готовы работать на увеличение на-

шего присутствия в регионе в направлении складской ме-
таллоторговли и сервиса, на что запланированы инвести-
ции в размере около $10 млн»,— говорит он. Господин
Крайнов также отмечает, что расширению металлоторгов-
ли в регионе препятствует отсутствие здесь складской
инфраструктуры: «Приоритетными должны стать вопро-
сы строительства логистических центров — грузового
порта, дополнительных автомобильных дорог».

Обеспечивать сочинские проекты своей металлопро-
дукцией может и украинский «Индустриальный союз Дон-
басса» (ИСД). В сентябре прошлого года компания объя-
вила о том, что намерена построить в Армавире (Красно-
дарский край) металлопрокатный завод, в состав которо-
го войдет сталеплавильный цех годовой мощностью до 1,5
млн т литья, а также сортопрокатный стан мощностью до
700 тыс. т и проволочный стан мощностью 400–500 тыс. т
продукции в год. Предприятие может быть запущено в
2009 году. Как отмечают в ИСД, предполагается, что здесь
будут выпускать арматуру, профиль, уголок, швеллер и
другие металлические изделия.

По словам вице-президента «Индустриальной группы»
(управляет активами ИСД) Александра Пилипенко, проект-
ные работы по этому предприятию завершаются, идет под-
готовка к строительным работам. Масштабное строитель-
ство завода начнется в 2008 году. «Мы планируем сотруд-
ничать с теми строительными компаниями, которые бу-

№208 ВТОРНИК 13 НОЯБРЯ 2007 ГОДА / КОММЕРСАНТЪ BUSINESS GUIDE / 35

ГОТОВНОСТЬ НОМЕР ОДИН В ПРЕДДВЕРИИ ОЛИМПИАДЫ 2014 ГОДА
НАЧАВШЕЕСЯ МАСШТАБНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО В СОЧИ СПРОВОЦИРУЕТ СЕРЬЕЗНЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ
В СТРУКТУРЕ БИЗНЕСА ВСЕХ РОССИЙСКИХ МЕТАЛЛУРГОВ. СОЗДАНИЕ ИНФРАСТРУКТУРЫ
И СТРОИТЕЛЬСТВО ОЛИМПИЙСКИХ ОБЪЕКТОВ ПОТРЕБУЮТ МЕТАЛЛОПРОДУКЦИИ САМОГО 
РАЗНОГО СОРТА. БОЛЬШИНСТВО КРУПНЫХ РОССИЙСКИХ КОМПАНИЙ УЖЕ СЕГОДНЯ ГОТОВЫ
ПЕРЕОРИЕНТИРОВАТЬ ПОТОКИ И СОРТАМЕНТ СВОЕЙ ПРОДУКЦИИ В СВЕТЕ ВОЗМОЖНЫХ 
БОЛЬШИХ ЗАКАЗОВ «ПОД СОЧИ». АЛЕКСЕЙ САДЫКОВ
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КАК РАСПРЕДЕЛЯЕТСЯ ФИНАНСИРОВАНИЕ ОЛИМПИАДЫ–2014 В СОЧИ ИЗ ВНЕБЮДЖЕТНЫХ ИСТОЧНИКОВ* ($ МЛН)
ИСТОЧНИК: ИК «БРОКЕРКРЕДИТСЕРВИС».

*Включая средства частных инвесторов.

ВСЕГО: $3470 МЛН
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